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COMUNICADO 802 

DIPUTADA DAYLÍN GARCÍA EXIGE A LA CFE ACCIONES 
URGENTES POR COLAPSO ELÉCTRICO EN MEXICALI 

• Cada verano, la crisis eléctrica se agrava en Mexicali: hay apagones, 
pérdidas económicas y familias en riesgo, advirtió la legisladora 

• También propuso aumentar el tope de kilowatts y el subsidio eléctrico 
durante el verano 

Mexicali, B.C., sábado 21 de junio de 2025.- La diputada Daylín García Ruvalcaba 
presentó un exhorto en la Sesión Ordinaria para exigir a la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) una atención urgente a la crisis eléctrica que cada verano golpea 
a Mexicali, advirtiendo que “la ciudad está al límite y lo peor es que quienes deberían 
estar previniendo esta crisis eléctrica o no escuchan, no responden o no actúan a 
tiempo”. 

Daylín García recordó que el verano pasado se alcanzaron los 52.4 grados, 
y aunque el calor fue extremo, lo verdaderamente grave fue el colapso de la red 
eléctrica, que dejó a decenas de colonias sin luz durante días, afectando 
directamente la salud, economía y bienestar de miles de familias cachanillas. 

“El silencio, la tardanza o incluso el desinterés de la CFE no pueden seguir 
siendo la respuesta; esto no es culpa del clima, es el resultado de años de falta de 
inversión, lo cual es negligencia”, puntualizó. 

Denunció que, mientras los apagones se vuelven rutina, los llamados 
"recibos locos" siguen llegando a los hogares de Mexicali: cobros excesivos que 
muchas familias simplemente no pueden pagar, aún con subsidios. 

“¿En qué momento se volvió un lujo sobrevivir al calor de Mexicali?”, 
cuestionó la diputada, al tiempo que exigió la instalación urgente de una mesa de 
seguimiento permanente con la CFE, para conocer en qué se está invirtiendo, qué 
colonias están siendo atendidas y cuáles siguen en el abandono, así como la 
exigencia de cambio de infraestructura, transformadores y todo lo que conlleva la 
buena distribución del suministro. 

Además, en su requerimiento propuso que se incremente el tope de kilowatts 
y el subsidio aplicado en los recibos durante este verano, para evitar que la 
ciudadanía tenga que elegir entre pagar la luz o comprar alimentos. 

“Exigimos que se incremente el subsidio, porque no vamos a seguir 
permitiendo que se castigue económicamente a quienes simplemente quieren vivir 
con dignidad en Mexicali. Hoy no hablo como diputada, hoy hablo como mujer 
cachanilla, como ciudadana de esta tierra que cada año se calienta más y recibe 
menos”, expresó. 

El exhorto, aprobado por unanimidad en el Pleno, está dirigido a la directora 
general de la CFE, Emilia Ester Calleja Alor, y exige respuestas claras, inversiones 
reales y justicia energética para una ciudad que clama por soluciones urgentes ante 
una crisis eléctrica cada vez más severa. 


